
　2022.9 月 2022.9 月　7 6

　
12

時
30

分
、
加
西
市
女
性
議
会
が
閉
会
し
ま
し
た
。
す
べ
て
の
質
疑
を
終

え
、
議
長
を
務
め
た
湯
浅
か
お
る
さ
ん
は
「
男
女
格
差
を
な
く
し
た
い
思
い

が
強
く
、年
齢
制
限
を
超
え
て
い
た
が
入
塾
し
ま
し
た
。
今
回
議
長
を
し
て
、

皆
さ
ん
の
加
西
に
対
す
る
熱
い
思
い
を
改
め
て
聞
く
こ
と
が
で
き
感
動
し
ま

し
た
」。
橋
本
真
由
美
さ
ん
は
「
入
塾
し
て
、
自
分
の
思
い
を
ど
う
伝
え
る

か
勉
強
し
て
き
ま
し
た
。
今
日
議
場
で
答
弁
し
て
み
て
、
自
分
な
り
に
思
い

も
し
っ
か
り
伝
え
る
こ
と
が
で
き
た
と
思
い
ま
す
。
良
い
経
験
が
で
き
て
感

謝
し
て
い
ま
す
」
と
そ
れ
ぞ
れ
感
想
を
述
べ
ま
し
た
。

　

男
女
共
同
参
画
ア
ド
バ
イ
ザ
ー
と
し
て
、
受
講
生
た
ち
と
歩
ん
で
き
た
中

村
和
子
さ
ん
は
「
自
分
た
ち
の
思
い
を
し
っ
か
り
伝
え
ら
れ
て
い
た
と
思
い

ま
す
。
市
長
さ
ん
は
じ
め
、
各
部
長
さ
ん
も
セ
ミ
ナ
ー
に
参
加
し
て
く
だ
さ

い
ま
し
た
。
こ
れ
は
加
西
だ
け
で
す
。
市
が
後
押
し
し
て
下
さ
っ
た
お
陰

で
今
日
を
迎
え
る
こ
と
が
で

き
て
感
謝
し
て
い
ま
す
。
今

後
の
彼
女
た
ち
が
楽
し
み
で

す
」。
と
話
し
ま
し
た
。

　

最
後
に
、
民
輪
教
育
長
が

閉
会
の
あ
い
さ
つ
で
「
女
性

教
育
長
は
私
が
初
め
て
で
す
。

市
幹
部
も
男
性
ば
か
り
で
就

任
当
初
は
び
っ
く
り
し
ま
し

た
。
女
性
は
い
な
い
ん
だ
な

と
。
今
回
の
事
業
を
き
っ
か

け
に
、
こ
の
中
か
ら
女
性
議

員
が
誕
生
す
る
こ
と
を
期
待

し
て
い
ま
す
」
と
エ
ー
ル
を

送
り
ま
し
た
。
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課
題
解
決
へ
女
性
議
員
ら
提
言　

８
つ
の
テ
ー
マ
で
議
論

い
よ
い
よ
本
番
、 

模
擬
議
会
当
日

　

８
月
11

日
、
加
西
市
初
と
な
る
一
般
公
募
で
集
ま
っ
た
受
講
生
８
名
が
参
加
し
た
女
性
議
会
が
市
議
会

議
場
で
開
か
れ
ま
し
た
。「
新
病
院
建
設
の
課
題
」
や
「
観
光
促
進
施
策
」「
高
齢
者
施
策
」
な
ど
８
つ
の

テ
ー
マ
で
、
市
長
や
各
所
属
部
長
ら
を
前
に
質
問
に
立
ち
、
課
題
解
決
の
ア
イ
デ
ア
を
提
言
。
本
物
さ
な

が
ら
に
答
弁
を
繰
り
広
げ
ま
し
た
。
当
日
の
質
疑
の
一
部
を
紹
介
し
ま
す
。

議席 議員名 主な質問内容

1 一矢　慶子
sora かさい、鶉野飛行場跡戦争
遺跡

2 湯浅　かおる 新病院建設の課題

3 橋本　真由美 災害時における市の対応

4 霜浦　恭子 観光促進施策

5 馬渡　友樹子 市役所職員の人材育成

6 森　由紀 高齢者施策

7 高橋　由枝 子育て応援 5 つの無料化

8 久川　摩耶 学校給食

の
地
産
地
消
化
の
確
保
や
、「
ｓ
ｏ
ｒ

ａ
か
さ
い
」
を
拠
点
と
し
た
観
光
事
業

の
到
達
目
標
に
つ
い
て
の
施
策
、
建
設

予
定
の
道
の
駅
の
経
済
効
果
な
ど
を
市

当
局
に
質
問
。
市
側
は
、
観
光
事
業
は

情
報
発
信
を
は
じ
め
女
性
目
線
が
重
要

で
あ
る
と
の
考
え
を
示
し
、
観
光
誘
客

数
を
伸
ば
す
た
め
に
も
、
女
性
議
員
た

ち
に
協
力
を
求
め
ま
し
た
。

　

さ
ら
に
新
病
院
の
建
設
の
課
題
や
、

こ
れ
か
ら
増
え
る
高

齢
者
へ
の
支
援
サ
ー

ビ
ス
、
家
族
介
護
の

負
担
軽
減
を
市
と
し

て
ど
う
取
り
組
ん
で

い
る
か
な
ど
自
分
た

ち
の
将
来
に
か
か
わ

る
問
題
も
取
り
上
げ

　　

８
人
の
女
性
議
員
が
そ
れ
ぞ
れ
関
心

の
あ
る
テ
ー
マ
で
市
政
に
か
か
わ
る
質

問
を
考
え
て
き
ま
し
た
。
市
側
も
、
市

長
は
じ
め
副
市
長
、
教
育
長
、
各
所
属

部
長
も
加
わ
り
市
議
会
の
一
般
質
問
と

同
様
の
答
弁
態
勢
を
取
り
ま
し
た
。
午

前
9

時
30

分
に
開
会
。
途
中
休
憩
を
は

さ
み
約
３
時
間
、
さ
ま
ざ
ま
な
質
問
や

提
言
が
あ
り
ま
し
た
。

　

８
人
が
順
番
に
質
問
。
身
近
な
問
題

か
ら
、
学
校
給
食
に
使
用
さ
れ
る
食
材

ま
し
た
。

　

ほ
か
に
は
、
生
活
に
密
着
し
た
、
防

犯
灯
の
設
置
状
況
や
災
害
時
の
支
援
体

制
、
避
難
所
で
の
配
慮
が
必
要
な
支
援

（
高
齢
者
や
女
性
な
ど
へ
の
配
慮
）
に

つ
い
て
質
問
。
こ
れ
に
は
「
福
祉
、
医

療
施
設
な
ど
15

箇
所
に
避
難
所
と
し
て

開
設
す
る
。
ま
た
、
災
害
協
定
を
締
結

し
て
い
る
宿
泊
施
設
に
も
避
難
で
き
る

体
制
を
取
る
」
と
回
答
。
市
庁
舎
の
雰

囲
気
の
改
善
案
や
市
民
が
市
政
に
興
味

を
持
つ
た
め
に
、
ね
っ
ぴ
～
ｐ
ａ
ｙ
と

連
携
し
、
毎
日
１
つ
ク
イ
ズ
に
答
え
た

ら
ポ
イ
ン
ト
が
貯
ま
る
仕
組
み
な
ど
ユ

ニ
ー
ク
な
ア
イ
デ
ア
も
出
ま
し
た
。

身
近
な
問
題
を
答
弁

傍聴席もいっぱいに。関心の高さが伺える

議長を務めた湯浅さん。「初め

て？」と思える進行ぶり

子
ど
も
も
参
加
し
て
の
議
会
。
真
剣

な
表
情
で
聞
き
入
る
（
上
）
議
会
の

合
間
に
子
ど
も
を
あ
や
す
姿
も
（
下
）

➡

発言通告に基づき一般質問をさせていただきま

す。5つの無料化についてですが、財源確保の

見通しについてお聞かせください。

財源確保のためにふるさと納税を積極的に受け入れている。昨年は寄付者の約 24％が

「子育て支援の充実や教育環境整備に関する事業」の使途を選択されており、約 7億 7

千万円を子育て支援等に資する事業に活用する予定です。

人口減を食い止めるため、この政策によって転

入見込みについてお聞かせください。

加西市が目指しているのは、若い世代の出産・子育ての希望をかなえられる環境の整備

です。転入も大事ですが、今住んでいる若い世代が加西市の子育て環境に魅力を感じ、

住み続けることが重要と考えています。

加西市の出生数は、コロナ禍の影響等も受け、令和 2年度は 190人、3年度は 174人

と減少傾向にあり、持続可能なまちを目指すには、一刻も早く若い世代の出産・子育て

の希望をかなえる必要があります。

また、ふるさと納税の寄付者の意向を踏まえつつ、この大きな財源を活用して子育て支

援の環境整備を行い、「加西市で産んでよかった加西市で子育てしてよかった」と思っ

てもらえるまちづくりをしていきます。

模
擬
議
会
を
終
え
て

「8人の中から議員が誕生することを期待」

人とのつながりをもっと持てるような場を広め

ていって頂ければより良い子育て環境につなが

ると思っております。ありがとうございました。

これで一般質問を終わります。

登壇し質問をする一矢慶子さん

【特集】　女性議会を開会

高橋 由枝さん

西村市長

ＰＩＣＫＵＰ！答弁！

「子育て支援 5つの無料化」


